

# La UDI y sus principios

## HACIA LA FORMACION DE UN PARTIDO POLITICO

En 1982 el gremialismo empieza a trazar las líneas de lo que debieran ser las bases de un partido político inspirado en sus principios. Desde luego se viene de regreso de la adhesión incondicional al neoliberalismo y se señala que el error en la aplicación del modelo económico estuvo en la confusión, por parte de sus impulsores, entre fines e instrumentos, elevando estos últimos a la calidad de objetivos.

En una entrevista concedida en noviembre de 1982 Jaime Guzmán se plantea la relación gremialismo-partido político: "Los gremialistas podemos tener diversas opciones, libre opinión dentro del plano político, con la sola exclusión de los totalitarismos. Como ciudadanos tenemos el derecho y a veces el deber de integrarnos a la vida política. Pienso que llegado el momento, va a ser necesario que muchos de quienes hemos formado parte del gremialismo concurráramos a integrar un partido político que reúna también a personas

de vertientes diversas, con las cuales hay una afinidad ideológica y política fundamental. Sería un partido nuevo, como un gran río al cual se integrarían diversos afluentes".

El momento llegó en septiembre de 1983 cuando nace la Unión Democrática Independiente, entidad cuyos dirigentes son el ex Ministro del Interior Sergio Fernández, Jaime Guzmán Errázuriz, Guillermo Elton, Javier Leturia -que presidió hasta ese entonces el grupo Nueva Democracia, que se disuelve- Luis Cordero y Pablo Longueira.

Entre sus principios se encuentran la afirmación de que el ser humano tiene una dignidad espiritual de la cual emanan derechos inherentes a su naturaleza; la afirmación del principio de subsidiariedad; adhieren a la democracia como forma normal de gobierno propia de nuestra tradición e idiosincrasia; hablan de participación social, al propiciar una democracia participativa que tome en cuenta el aporte de los cuerpos intermedios; adhieren al pluralismo ideológico limitado; adhieren al sistema económico libre, basado en la propiedad privada de los medios de

producción y en la iniciativa particular como motor básico del desarrollo económico, etc.

Se definen frente al gobierno "como (en una posición) de apoyo razonado e independiente de juicio en pro de alcanzar las metas que él se ha trazado". Respecto de la transición constitucionalmente aprobada permite y permite un avance efectivo hacia la meta constitucional, a condición de que el gobierno impulse dicho proceso con especial convencimiento, constancia y vigor... Habiendo expresado nuestras aprensiones respecto de la insuficiente vitalidad de la transición desde su inicio jurídico en 1981, siempre estimamos un deber patriótico contribuir a que' ello se superara... comprobamos con complacencia que el referido proceso de transición se ha vigorizado de modo sustancial".

Para avanzar en la transición consideran oportuno ir caminando en las llamadas modernizaciones, crear y fortalecer un consenso social mínimo, la superación de todo mesianismo, etc.

La Unión Democrática Independiente, sin embargo, no se ve a sí



SERGIO FERNANDEZ

misma como algo definitivo, ya que a partir de los principios por ella señalados expresa su "perspectiva abierta y unitaria para converger con los demás sectores o agrupaciones con los cuales exista concordancia sustantiva".

¿Se irá a un partido único de derecha o se mantendrá ésta en una suerte de bipartidismo como lo era antes de 1966?

Sólo el tiempo nos dará la respuesta.